
Ata de nº46/2017, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 
Reunião Ordinária de 22 de Novembro de 2017. Aos vinte e dois dias do mês de 
Novembro do ano dois mil e dezessete, às nove horas, no auditório da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sito a Rua Massanori Nagao, número sessenta 
e quatro, Centro, nesta cidade, realizou-se Reunião Ordinária da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor, 
Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, com a presença dos demais vereadores 
constantes do livro de presença. Verificada a existência de quórum o Senhor 
Presidente declarou aberta a Reunião e solicitou ao Vereador Ronaldo Alves 
Cordeiro a leitura de texto Bíblico. Após, o Senhor Presidente convidou para 
compor a mesa, o Tenente Coronel Magalhães, após, submeteu as Ata da 
reunião do dia 08 de Novembro de 2017, que foi aprovada pela maioria e a Ata 
da reunião de 14 de Novembro de 2017, que foi aprovada pela maioria. Dando 
prosseguimento, o Senhor Presidente convidou a Professora Francisca Brasília 
Marques, Presidente da APLB – Sindicato, para compor a mesa e o Vereador 
Arnaldo Ribeiro Souza Júnior para assumir interinamente a primeira Secretaria, 
após solicitou ao mesmo que fizesse a leitura da MATÉRIA DO EXPEDIENTE 
que constou de: Oficio nº 77/2017, de 20 de novembro de 2017, de autoria da 
APLB para uso da tribuna; Oficio GABPMTF n° 300/2017, de 13 de Novembro 
de 2017, de autoria do Prefeito Municipal; Oficio GABPMTF n° 303/2017, de 14 
de Novembro de 2017, de autoria do Prefeito Municipal; Indicação nº 935/2017, 
de 16 de novembro de 2017, de autoria do Vereador Marcos Gusmão Pontes 
Belitardo, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que efetue a instalação de um 
posto policial no distrito de cachoeira do Mato, no município de Teixeira de 
Freitas; Indicação nº 936/2017, de 16 de novembro de 2017, de autoria da 
Vereadora Erlita Conceição Freitas, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
seja feito a pavimentação asfáltica na rua Manhã Dourada, Imperial, Jatobá no 
bairro Vila Caraípe; Pedido de Providência nº 937/2017, de 20 de novembro de 
2017, de autoria do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, SOLICITA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja feita a revitalização da Praça Dois de Julho com 
restauração do parque infantil e dos aparelhos da academia no bairro Liberdade 
I; Indicação nº 938/2017, de 21 de novembro de 2017, de autoria do Vereador 
Manoel Pedro da Silva Neto, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que fiscalize 
e cobre dos proprietários de depósitos que comercializam a venda de pneus 
usadas ou novos, ferros velhos e afins, a utilizarem sistemas de cobertura fixa 
ou desmontável para evitar acúmulo de água que se torna foco gerador do 
mosquito aedes aegypti; Indicação nº 939/2017, de 20 de novembro de 2017, de 
autoria do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja construído um vestiário para a quadra poliesportiva da escola 
Amigos de Aracruz no bairro Liberdade I, e que seja afixado placas de proibido 
estacionar para a av. Sargento Pedro no bairro São Lourenço; Indicação nº 
940/2017, de 21 de novembro de 2017, de autoria do Vereador Antônio Marques 
Ferreira da Silva, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito 
pavimentação asfáltica nas ruas Agenor Pereira e Irmã Dulce no bairro Monte 
Castelo; Indicação nº 941/2017, de 20 de novembro de 2017, de autoria do 
Vereador Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
seja feito o complemento de aproximadamente de 300 metros de asfalto na Av 
Euclides da Cunha no bairro Nova Teixeira; Pedido de Providência nº 942/2017, 
de 21 de novembro de 2017, de autoria do Vereador Ailton Lacerda Ferreira, 
SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a manutenção do asfalto 



na lateral da Av. Getúlio Vargas no Hospital regional até o Mercado Caravelas; 
Indicação nº 943/2017, de 21 de novembro de 2017, de autoria do Vereador José 
Bernardo Gomes Cabral, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a 
pavimentação asfáltica nas ruas João Paulo II, Julho Coelho e Iemanjá no bairro 
Arco Verde; Indicação nº 944/2017, de 21 de novembro de 2017, de autoria do 
Vereador Jonathan de Oliveira Molar, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
troque as lâmpadas que não funcionam na Av. Padre Anchieta com Dom 
Antônio; Pedido de Providência nº 945/2017, de 21 de novembro de 2017, de 
autoria do Vereador Leonardo Feitoza da Silva, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal a manutenção dos bebedouros; substituir macas e cadeiras; instalar 
ar-condicionado; corrigir infiltração na estrutura das instituições, colocar 
ventiladores, consertar torneira quebradas, manutenção elétrica e dedetização 
dos ESF’s Redenção e Vila Vargas; Indicação nº 946/2017, de 21 de novembro 
de 2017, de autoria do Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal, a doação do saldo do duodécimo para comprar 
ambulâncias para atender UMMI, UMHF, UPA e uma viatura para a 87º Cia da 
Polícia Militar; Indicação nº 947/2017, de 20 de novembro de 2017, de autoria do 
Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
seja feito a complementação de saneamento básicos nas ruas Batista 
Figueiredo, Presidente Carlos Fredson, Raquel de Queiroz, Refúgio e Vinicius 
de Moraes no bairro Colina Verde; Indicação nº 948/2017, de 21 de novembro 
de 2017, de autoria do Vereador Leonardo Feitoza da Silva, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal, a perfuração de um poço artesiano e construa um chafariz no 
bairro Colina Verde; Indicação nº 949/2017, de 21 de novembro de 2017, de 
autoria do Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja feito a pavimentação asfáltica na rua Professora Nilza no 
bairro Redenção; Moção de Congratulação nº 47/2017, de 20 de Novembro de 
2017, de autoria da vereadora Erlita Conceição Freitas, a polícia civil pelo 
excelente serviço prestado a cidade de Teixeira de Freitas; Moção de 
Congratulação nº 48/2017, de 21 de Novembro de 2017, de autoria do vereador 
Ronaldo Alves Cordeiro, aos empresários Edisley Figueiredo da Cruz e Junior 
Granja, pela inauguração desta tão importante empresa em nossa cidade; 
Projeto de Lei do Legislativo nº 51/2017, de 20 de Novembro de 2017, de autoria 
do vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, “Dispõe sobre a implantação do 
protocolo de Manchester, obedecendo o tempo de espera para atendimento em 
casos de emergência e urgência e consulta eletivas em hospitais públicos e 
particulares no âmbito do município de Teixeira de Freitas”; Projeto de Lei do 
Legislativo nº 52/2017, de 21 de Novembro de 2017, de autoria do vereador 
Marcílio Carlos Goulart, “Disciplina o acesso nos transportes coletivos no 
município de Teixeira de Freitas, e dá outras providências”; Projeto de Lei do 
Legislativo nº 53/2017, de 21 de Novembro de 2017, de autoria do vereador 
Adriano Santos Souza, “Institui o Diploma Aluno Nota 10 para estudantes do 
6º(sexto) ao 9º (nono) ano do Ensino Fundamental da Rede Municipal de 
Educação no município de Teixeira de Freitas, e dá outras providências”; Projeto 
de Lei do Executivo nº 14/2017, de 13 de novembro de 2017, de autoria do Poder 
Executivo, “Autoriza o chefe do Poder Executivo Municipal a firmar termo de 
liquidação e renegociação de dívidas dos pequenos agricultores deste município 
de Teixeira de Freitas-  Bahia, junto ao Banco do Nordeste do Brasil- BNB, e dá 
outras providências”; Veto ao Projeto de Lei nº 25/2017, de 14 de novembro de 
2017, de autoria do Poder Executivo; Requerimento nº 54/2017, de 21 de 



novembro de 2017, de autoria do vereador Wildemberg Soares Guerra, requer 
informações sobre as empresas que prestaram serviço de segurança no HMTF 
– Hospital Municipal de Teixeira de Freitas, na gestão de responsabilidade das 
empresas:  “S 3”, “PROVIDA” e “atual gestão”, com apresentação de cópias dos 
seguintes documentos: Contrato vigente firmado com o município das 
respectivas empresas; Documentos pessoas (RG/CPF) do responsável que 
assinam pelas empresas; Valores pagos a estas empresas nos últimos 12 
meses; Relação contendo nome, carteira de identidade e CPF de todos os 
funcionários efetivos das empresas que fizeram o serviço de segurança no 
HMTF, e dos atuais que deram continuidade à prestação de serviço; CTPS da 
parte de identificação e contrato de trabalho devidamente assinada pelas 
empresas, dos funcionários efetivos que fizeram o serviço de segurança no 
HMTF, e dos atuais executores; Requerimento nº 55/2017, de 21 de novembro 
de 2017, de autoria do vereador Jonathan de Oliveira Molar, requer informações 
e documentos: Lista de equipamentos quebrados no HMTF, de leitos na UTI com 
equipagem completa e de leitos no hospital; Requerimento nº 56/2017, de 21 de 
novembro de 2017, de autoria do vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, 
requer informações referentes a toda transferência de recursos para empresa S3 
no mês de setembro do corrente ano; Requerimento nº 57/2017, de 21 de 
novembro de 2017, de autoria do vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, 
requer informações discriminando relatório de credores do mês e agosto, 
identificando e comprovando todos os pagamentos do Fundo Municipal de 
Saúde; Requerimento nº 58/2017, de 21 de novembro de 2017, de autoria do 
vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, requer informações acerca do pleno 
funcionamento estrutural do ESF Nova América. Favor informar prazo em que 
os problemas citados abaixo serão resolvidos, identificando um a um os 
respectivos prazos resolutivos dos problemas informados; Instalação de ar 
condicionado para sala de vacina; Troca dos sifões das pias nas salas de 
nebulização e expurgo; Manutenção na rede de esgoto em todos os banheiros; 
Corrigir tubulação de água e vaso sanitário na sala da enfermagem; Correção na 
pia na sala de curativo, pois a mesma vem dando sinais de infiltração; Instalação 
de quatro lâmpadas na recepção e cinco lâmpadas nas demais salas; Corrigir 
cadeiras na recepção e na sala de espera e trocar filtro do bebedouro, vencido 
desde 07/10/2016; Requerimento nº 59/2017, de 21 de novembro de 2017, de 
autoria do vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, requer informações 
referentes às ruas que possuem rede coletora de esgoto, e quais destas ruas 
estão sob responsabilidade da Embasa e sob responsabilidade da Prefeitura 
Municipal. Requer ainda, identificação de quais destas redes coletoras de esgoto 
estão ligados à ETE (Estação de Tratamento de Esgoto) e identificação de quais 
ruas não estão ligadas a ETE e identificar local de descarte destas redes 
coletoras de esgoto; Pareceres Comissão de Constituição, Justiça e Redação, 
Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade, Comissão de Saúde, 
educação, Lazer, Cultura e Turismo, Comissão de Direitos Humanos, Cidadania, 
Segurança Pública e Defesa do Consumidor, Comissão de Desenvolvimento 
Sustentável, Econômico, Industrial, Comercial, Agropecuário, Ambiental e 
Ciência e Tecnologia e comissão de Planejamento, obras Serviços Públicos, Uso 
e Ocupação do Solo ao Projeto de Lei do Executivo nº 10/2017, de 27 de 
setembro de 2017.  Nesse instante o Senhor Presidente passou a palavra a 
Senhora Francisca Brasília Marques, para usar da palavra, em Tribuna Popular, 
assim a Professora Francisca Brasília iniciou o seu pronunciamento falando 



sobre a questão da necessidade do reordenamento e legalidade da rede 
educacional, comentou sobre a queda do fundeb, que a educação de qualidade 
não ere feita só com amor, que precisava principalmente de investimento, disse 
para todos conhecerem a realidade do projeto para depois criticar, finalizou seu 
pronunciamento se colocando a disposição de todos para esclarecimento de 
qualquer dúvida. Após, o Senhor Presidente passou a palavra aos ORADORES 
INSCRITOS, e na oportunidade fizeram uso da tribuna: O Vereador Juvenal de 
Etelvina Laureano saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento 
parabenizando o senhor Edisley Figueiredo pelo investimento no frigorifico na 
região, falou sobre a importância da policlínica para Teixeira de Freitas e Região, 
foi aparteado pelo Vereador Marcilio Carlos Goulart. O Vereador Wildemberg 
Soares Guerra saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento informando a 
população que não haveria reajuste na tarifa de transporte em Janeiro e sim em 
Julho, falou que nesta sessão seria votado o PPA, disse que era necessário a 
discussão sobre a o reordenamento da Rede Municipal de Educação, mas que 
cabia uma discussão mais ampla, pois a imposição gerava reação de revolta. O 
Vereador Jonathan Oliveira Molar saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando que o reordenamento da rede era necessário, porque o 
orçamento da Secretaria estava inchado, que ele não concordava com o 
reordenamento como estava sendo executado, pois, o Projeto de LOA para o 
ano de 2018, em tramitação, destinava milhões para área jurídica, Habitação, 
Gabinete, Propaganda e Show na cidade, que da receita real, 60% era para 
pagamento de funcionários, e a educação estava em segundo plano, que ele 
concordava com o reordenamento com a construção de escolas e creches. O 
Vereador Antonio Marques Ferreira da Silva saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando que saúde e educação tinham que vir em primeiro 
Lugar, que muitas pessoas reclamavam, porque não estavam no governo e não 
tinham benefícios, e isso que era incoerente, que esta casa estava a favor do 
povo, finalizou falando sobre as proposições de sua autoria. O Vereador Arnaldo 
Ribeiro Souza Júnior saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando 
que esta casa estava aberta a discussões, que o povo precisava se manifestar 
sim, que ele conversou com o Secretário de Educação para esclarecimento 
sobre tal situação, que ele estava a favor do povo. A Vereadora Erlita 
Conceição de Freitas saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando 
que o reordenamento tinha que ser feito com base na necessidade dos 
interessados, os pais, alunos e funcionários da escola, que a infraestrutura era 
importante, mas a educação era prioridade, mencionou a luta do negro no País, 
foi aparteada pelo vereador Ronaldo Alves Cordeiro. O Vereador Leonardo 
Feitoza da Silva saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento dizendo que toda 
mudança gerava desconforto, que a casa respeitava o povoa, que o 
reordenamento, a moradia, o desemprego tinha que ser discutido com os 
interessados, que essa casa era o lugar certo para o povo se manifestar. O 
Vereador Joris Bento Xavier saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento 
falando dos benefícios da policlinica Teixeira de Freitas e Região o Município, da 
ação do Governador do Estado da Bahia, disse que quanto ao reordenamento 
das escolas, era necessário dialogar com os interessados, a Secretaria 
Municipal de Educação, pais, alunos e a APLB. O Vereador Marcilio Carlos 
Goulart saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando das proposições 
de sua autoria e da importância das mesmas, que esta casa não foi procurada 
por nenhuma entidade educacional para discutir a LOA, quanto ao 



reordenamento da rede Educacional todos os interessados envolvidos no 
processo deveriam ser ouvidos e a APLB deveria defender a categoria, que a 
APLB em outras cidades estavam contra o reordenamento, que tudo estava 
estranho em Teixeira de Freitas, foi aparteado pelo vereador Ronaldo Alves 
Cordeiro. O Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo saudou a todos. 
Iniciou o seu pronunciamento dizendo que era favorável a reordenação da rede 
educacional, mas, não nos moldes que estava sendo implantado, que a 
educação necessitava de investimento, finalizou falando das proposições de sua 
autoria e da importância das mesmas. O Vereador Ronaldo Alves Cordeiro 
saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando do ganho para a cidade 
com a inauguração da policlinica, falou das proposições de sua autoria e da 
importância das mesmas, quanto ao reordenamento da rede educacional esta 
casa iria ouvir a todos envolvidos no processo, que precisava discutir o assunto 
sim, que nenhuma crianças iria ficar fora da sala de aula, que os recursos do 
Fundeb não estava cobrindo nem os gastos com os professores, que a atual 
gestão iria investir em melhoria e qualidade educacional, foi aparteado pelo 
Vereador Marcilio Carlos Goulart. Neste instante, o Senhor Presidente passou a 
presidência interinamente ao Vereador Vice-Presidente Wildemberg Soares 
Guerra para que o mesmo usasse da tribuna. Assim, o Presidente interino, o 
Vereador Wildemberg Soares Guerra passou a palavra ao Vereador Agnaldo 
Teixeira Barbosa que saudou a todos e iniciou o seu pronunciamento falou da 
necessidade da discussão com os envolvidos no processo, que esta casa estava 
apta para debater o assunto junto com o povo, que o gestor era um homem de 
diálogo. Neste instante, o Presidente interino devolveu a presidência para o 
Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa que passou a trabalhar na ORDEM DIA, 
quando informou que conforme o disposto no Artigo 218, do Regimento Interno 
da Câmara Municipal, o Projeto de Lei do Executivo nº 10/2017, de 27 de 
setembro de 2017, de autoria do Poder Executivo, “Dispõe sobre o Plano 
Plurianual para o quadriênio 2018-2021 e dá outras providências seria matéria 
única da ordem do dia. Assim, submeteu a votação do plenário, os pareceres da 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Orçamento, 
Finanças e Contabilidade, Comissão de Saúde, educação, Lazer, Cultura e 
Turismo, Comissão de Direitos Humanos, Cidadania, Segurança Pública e 
Defesa do Consumidor, Comissão de Desenvolvimento Sustentável, Econômico, 
Industrial, Comercial, Agropecuário, Ambiental e Ciência e Tecnologia e 
comissão de Planejamento, obras Serviços Públicos, Uso e Ocupação do Solo 
ao Projeto de Lei do Executivo nº 10/2017, de 27 de setembro de 2017, que 
foram aprovados por maioria absoluta, após, o Projeto de Lei do Executivo nº 
10/2017, de 27 de setembro de 2017, de autoria do Poder Executivo, “Dispõe 
sobre o Plano Plurianual para o quadriênio 2018-2021 e dá outras foi submetido 
a votação do plenário e aprovado por maioria absoluta. E para constar, eu, 
Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Júnior, primeiro Secretário interino, lavrei a 
presente ata que, depois de discutida e aprovada, será assinada por mim, pelo 
Presidente e pelos demais vereadores presentes que com ela estiverem de 
acordo. Plenário Francistônio Alves Pinto, 22 de novembro de 2017. 
 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 


